
 

 
Gemeinde Krukow 

Der Bürgermeister  

 
 
Niederschrift über die Sitzung der Gemeindevertretung Krukow der Gemeinde Krukow 
Nr. 3/2019 am 17.10.2019 um 19:30 Uhr im Dorfgemeinschaftshaus "Dörphus" in Kru-

kow 

 
 
Stimmberechtigte: 
 
- anwesend: 
 
Bürgermeister Mathias Ohle   J A 
1. stellv. Bürgermeister Bernhard Wieck   J A 
Gemeindevertreter Christoph Basedau   J A 
Gemeindevertreterin Regina Ohle   J A 
Gemeindevertreter Julian Radünz   J A 
Gemeindevertreter Alexander Sens   J A 

 
- entschuldigt: 
 
Gemeindevertreter Lukas Steinhauer-Findorff   J E 

 
Nicht Stimmberechtigte: 
 
Protokollführerin Monika Weidner   N A 

 
 
 

TAGESORDNUNG: 
 
 
Öffentliche Sitzung 
 
1. Eröffnung und Begrüßung  

 
2. Genehmigung der Tagesordnung  

 
3. Niederschrift vom 22.05.2019  

 
4. Bericht des Bürgermeisters  

 
5. Einwohnerfragestunde  

 
6. Zustimmung zur Wahl des stellvertretenden Gemeindewehrführers 2019/148 

 
7. Auftragsvergabe für die Umstellung der Straßenbeleuchtung auf 

LED-Technik 
 
 

8. Baumneuanpflanzung  
 

9. Neugestaltung  der Stromverteilerkästen  
 

11. Anfragen und Mitteilungen  
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1. Eröffnung und Begrüßung  

 
Bürgermeister Ohle begrüßte die anwesenden Gemeindevertreter und die Zuhörer. Er stellte 
fest, dass zur Sitzung form- und fristgerecht eingeladen und die Tagesordnung in den Me-
dien bekannt gegeben wurde. 
 
 
2. Genehmigung der Tagesordnung  

 
Bgm. Ohle teilte mit, dass der TOP 10 nicht öffentlich behandelt wird. 
 
Erweiterung der Tagesordnung um Punkt 10a – Aufforstung – nicht öffentlich. 
 
Der TOP 11 wird vorgezogen. 
 
Die Tagesordnung wurde einstimmig genehmigt. 
 
 
3. Niederschrift vom 22.05.2019  

 
Die Niederschrift wurde einstimmig genehmigt. 
 
 
4. Bericht des Bürgermeisters  

 
 Am 06.07.19 fand die Kita-Versammlung im Markttreff Gülzow statt. Die Umbaumaßnah-

men in der Schule starteten im August 2019. Im Pastorats Kindergarten werden 20 Kinder 

betreut, in der Schule z. Zt. 60 Kinder. Die Gemeinden werden über einen Belegungs-

schlüssel im Durchschnitt der letzten 3 Jahre an den Umbaukosten beteiligt. Krukow hat 3 

feste Kita-Plätze und einen Krippenplatz. Z. Zt. gehen 7 Kinder aus Krukow in die Kita. Ein 

separater Spielplatz ist im Innenhof der Schule in Entstehung. 

 50jähriges Jubiläum Verwaltungsgemeinschaft Amt Lütau – Feierstunde in den Elbterras-

sen Lbg. am 11.06.19. 

 15.06.19 Feuerwehreinsatz Hochwasser nach Gewitter im Unterdorf und bei Weidner, die 

Gräben waren übergelaufen und es hatte sich ein See am Dorfplatz und über die Straße 

gebildet. Hier kurze Diskussion – jeder ist verpflichtet seinen Gully zu säubern! 

 Am 22.06.19 fand das Dorf- und Kinderfest am Dorfteich mit wieder vielen Kindern statt. 

 Am 23.06.19 der Dörfer Gottesdienst am Dorfteich. 

 Die FF-Mitgliederversammlung am 26.06.19 – hier: Stephan Koch wurde zum stellvertre-

tenden Wehrführer und Kolja Steinhauer-Findorff zum stellvertretenden Gerätewart ge-

wählt. 

 Die Amtsausschusssitzung in Juliusburg am 27.06.19 – Thema Schule Lütau. 

 Zweckverband Schulvermögen Gülzow – Preisverhandlung zum Schulverkauf an Gülzow 

ebenfalls am 27.06.19. Der Preis soll von 239.207 € auf 230.000 € gesenkt werden. Kru-

kows Erlös hieraus 43.505 €. 

 Am 18.07.19 gab es einen Wasserrohrbruch am Hydranten Teich bei Hamester. Hydrant 

und Hausanschlussschieber wurden von den Versorgungsbetrieben erneuert. 

 10 neue Krukower Flaggen zum Preis von 27,13 € /Stück wurden über Fa. Context ange-

schafft. Bitte melden wer eine Flagge kaufen möchte. 

 Anneliese Voß wurde zum 80. Geburtstag am 19.07.19 mit einem Präsentkorb überrascht. 
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 Am 01.08.19 fand die Besprechung Bauausschuss und Außenanlieger zum Breitbandan-

schluss statt. Die Gemeinde hat den Bagger und Kies sowie Kleinigkeiten bezahlt – 1700 

€. Die Arbeiten wurden durch die Anlieger in Eigenregie durchgeführt, ein Dank dafür. 

 Dr. Mager – Landrat hat das Amt Lütau am 15.08.19 besucht: u. a. Heidelbeerhof Schna-

kenbek, Mosterei Velke Lütau und Windpark Wangelau. 

 Am 20.08.19 fand eine Besprechung zum Trassenverlauf Breitbandversorgung der Außen-

anlieger mit der VST Nusse, Fa. SET statt, Bgm Ohle und GV Basedau waren anwesend. 

 Da FF – Grillfest am 24.08.19 am Dorfteich war sehr gut besucht. 

 Leider waren zur Festwoche zum 200jähigen Jubiläum der Kirche Gülzow am 25.08.19 

wenig Besucher anwesend. 

 27.08.19 Besprechung mit der Unteren Denkmalbehörde Kreis Hzgt. Lbg. – Frau Köster 

ist im Kreis neu für die Denkmalpflege angestellt. Es wurden alle Bürger angeschrieben, 

deren Häuser schon seit 1990 als Kulturdenkmal eingestuft sind. Dieses sind in Krukow: 

Hof Voß, Hof Basedau, Hof Heyns und das Haus Hentscher. Es geht um die Frage – ist 

ein Haus erhaltungswürdig, ist dieses aber auch erhaltungsfähig? 

 Die BGM Dienstversammlung am 29.08.19 war im Fürstengarten in Lbg. 

 Straßenabnahme zum Ende der Gewährleistung (2 Jahre) Krukow > Grünhof. Ing. Herr 

Hinrichsen, Straßenbauer, GV Basedau und GV Wieck waren bei der Begehung dabei. 

Die aufgetretenen Risse sollen nachgearbeitet werden. 

 Der CSB-Wert an der Kläranlage wurde um 2 Punkte überschritten – Meldung aus Lauen-

burg. 

 Ausbildungs- und Übungsfahrt der Amtsfeuerwehren am 08.09.19. Krukow war hierfür zu-

ständig, leider haben nur 6 Wehren teilgenommen. 

 Am 12.09.19 hat die „Abwassernachbarschaft“ in Panten getagt. Bgm Ohle hat zum Ge-

dankenaustausch daran teilgenommen. Für Krukow heißt das:  Bewuchs am Klärteich ent-

fernen, Entenflott abfischen damit der Wind Sauerstoff einbringen kann; Schlammtiefe 

messen und evtl. muss auch der 3. Teich entschlammt werden; keine Milch in die Kläran-

lage einleiten. Die Milch 

wirkt sehr sauerstoffzehrend und hat einen schädlichen Einfluss auf die Wasserbiologie. 

 In der Zeit vom 13.09. bis 15.09.19 wurde an der Landstraße Richtung Jagdhaus ein Kom-

bigraben für Wasser, Gas und Breitband gebaggert (Eigenregie) und Leerrohre verlegt. 

 Die Arbeitsgemeinschaft Rump, Koch, Lembke haben die Gräben im Bohnenbusch und In 

de Rieh am 15.09.19 ausgebaggert und die Leerrohre verlegt. Ein Dank an alle. 

 Die reklamierten Risse in der Straße nach Grünhof wurden am 17.09.19 ausgebessert und 

abgenommen, Die Gewährleistung verlängert sich um ein Jahr. 

 Am 06.10.19 fand das Apfel- und Kartoffelfest des Amtes Lütau in Lütau am Kirchplatz 

statt. Krukow ist erst im Jahre 2022 wieder an der Reihe mit der Ausrichtung. 

 Ein 1. Hilfeeinsatz nach einem Reitunfall auf der Hauptstraße bei Voß/Ohle ist ohne grö-

ßeren Schaden für die junge Reiterin und ihr Pferd verlaufen. Ein Dank an 1. Helfer Jörg 

Emmert. 

 FF Einsatz:  Reitunfall – älterer Herr ist am Wald am Kronsberg vom Pferd gefallen, Pferd 

kehrte ohne Reiter in den Stall Heyns zurück, Abtransport des Verletzten per Rettungs-

hubschrauber. 

 Ein weiterer FF Einsatz: Pferd ist im Teich Wiese Heyns im Schlamm versunken, es wurde 

mit dem Scheffer (Teleskoplader) von GV Basedau mit Hilfe von Tragegurten aus dem 

Morast gehoben. 
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5. Einwohnerfragestunde  

 

 Herr Dyschlewski sprach die ungenügende Reinigung der Gullys an, wenn jeder vor seiner 

Tür „aufräumen“ würde, dann gäbe es keine Überschwemmungen nach Starkregen. Der 

Bgm. handelt hier nicht im Sinne der Bürger! Bgm. Ohle widersprach dem entschieden und 

teilte mit, dass er sehr wohl des Öfteren die Bürger angesprochen hätte, auch auf der 

Einladung zur Dorfreinigung würde dies immer wieder erwähnt. Leider nütze das sehr we-

nig. 

 Herr Radünz machte auf das Loch im Teerbereich in der Straße Lieschen Pütten aufmerk-

sam – GV Sens kümmert sich darum. 

 Hinweise mehrerer Bürger – der Weg im Anschluss an die Straße Vor den Hainbuchen 

Richtung Neu-Gülzow ist nicht mehr begehbar, nicht nur durch das Befahren der Wagen 

zur Maisernte hervorgerufen. Hier soll erste Abhilfe am Tag des Herbstputzes geschehen. 

Denkbar ist eine bessere Widerherstellung evtl. 2021 vor der Sperrung und Ausbau der L 

158. 

 Herr Stahl sprach die Eiche am Teich bei H. Baar an. Diese neigt sich bedenklich. Ebenso 

eine Pappel am Kuhberg. Kurze Diskussion über Versicherungsschäden. 

 Herr Grimm gab bekannt, dass es immer wieder Ärger mit den Pferdehaltern gibt. Die 

Pferde werden oftmals auf den Gehwegen im Sandbereich geführt, was zu Schäden führt. 

Hier könnte ein nochmaliger schriftlicher Hinweis auf den Pferdehöfen verteilt werden. 

Auch verhalten sich die Pferdehalter nicht wie Verkehrsteilnehmer. 

 Die in Krukow geltende Satzung über die Straßenreinigung vom März 1993 ist nicht mehr 

zeitgemäß und muss dringend angepasst werden. Hier steht z. B. nichts über die Reini-

gung der Gullys. 

 Die Bewohner am Kuhberg 7 ansprechen, dass die großen Steine vor dem Grundstück 

entfernt werden müssen um die Verkehrsteilnehmer nicht zu behindern. 

 
 
6. Zustimmung zur Wahl des stellvertretenden Gemeindewehrführers  

 
Die Gemeindevertretung stimmt der Wahl von Herrn Stephan Koch zum stellvertretenden 
Wehrführer der Freiwilligen Feuerwehr Krukow gem. § 11 Abs. 3 Brandschutzgesetz zu. 
 
Abstimmungsergebnis: 
einstimmig angenommen 
 
Bgm. Ohle nahm dem gewählten stellvertretenden Wehrführer Stephan Koch den Amtseid 
ab und überreichte ihm die Ernennungsurkunde. Er ist für die Zeit vom 17.10.2019 bis 
16.10.2025 gewählt. 
 
 
7. Auftragsvergabe für die Umstellung der Straßenbeleuchtung auf LED-

Technik  

 
Nach Angebotseinholung ist die Fa. Struve am günstigsten. In de Rieh bei Rump ist bereits 
eine Musterlampe installiert. Die neuen Lampen sind mit Dippschaltern zum Einstellen von 3 
Lichtstärken ausgerüstet und könnten Anfang November installiert werden. 25 Lampen mit 
Umrüstsatz incl. Montage kosten pro Stück 392,00 €. Eine Förderung wird es voraussichtlich 
nicht geben. 
Nach Diskussion sprachen sich die GV für die Auftragsvergabe an Fa. Strube aus. 
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Abstimmungsergebnis: 
einstimmig angenommen 
 
 
8. Baumneuanpflanzung  

 
Vorschlag von GV Sens: in Geesthacht werden vermehrt Klimawandelbäume gesetzt, auch 
Krukow sollte das tun z. B. am Kuhberg Einfahrt H. Baar. Nach Diskussion soll eine Buche 
gepflanzt werden. Zwei Bäume im Bohnenbusch werden nicht ersetzt. Ebenso nicht ein 
Baum gegenüber dem Ehrenmal. 
 
Die GV einigten sich darüber, dass auf der Grabenseite Verbindungsweg Kuhberg – Boh-
nenbusch Obstbäume gepflanzt werden sollen. Die Wasser- und Bodenverbände sind dank-
bar bei Begrünung der Gräben, um den Bestand an Kleinlebewesen zu vermehren.  Evtl. 
Obstbaum Patenschaft vergeben? 
 
Der Bau- und Wegeausschuss wird einen Termin mit einem Fachgärtner für Obstbäume ab-
sprechen, um festzulegen welche Art und wie viele Bäume gepflanzt werden könnten. 
GV Sens kümmert sich darum. 
 
 
9. Neugestaltung  der Stromverteilerkästen  

 
Mehrere Beispiele hierzu wurden per Beamer an die Wand geworfen. Die GV einigten sich 
darauf, dass für die 3 großen Stromkästen – Anschlussstrecke Haltestelle; Gemeinschafts-
haus und Ehrenmal Vorschläge erarbeitet werden sollen. Ein „Ausschuss Stromkästen“ – GV 
Ohle, GV Wieck; GV Steinhauer und Frau Weidner werden sich im neuen Jahr darum küm-
mern. 
 
 
11. Anfragen und Mitteilungen  

 
 Winterdienst in Krukow: das Schneeschieben wird von Herrn Schulz aus Kollow auf „Zuruf“ 

erledigt; Salz soll in Eigenleistung per Handstreuung nur bei Bedarf am Buswendehammer 

am FF-Haus erfolgen. Es steht noch eine Palette Salz aus dem letzten Jahr bei GV Base-

dau bereit. Die Vergabe der Dienste an ein Lohnunternehmen ist zu teuer da nicht sicher 

ob überhaupt ein Einsatz erforderlich ist. 

 Die Abnahme Tiefbau – Breitband findet im November statt. 

 Ausbau Breitband: Anfang bis Mitte 2020. 

 GV Sens sprach den dringenden Bedarf an Bauland für junge Krukower Bürger an. Diese 

würden nach Ausbildung gern wieder in Krukow wohnen,  

können dies jedoch nicht, da kein Bauland vorhanden ist. Der Bgm. möge sich noch mal 

dafür stark machen 

 GV Radünz gab bekannt, dass Dank Sponsoren verschiedene Netzwerktechnologie für 
das Feuerwehrhaus zur Verfügung steht.  
Weitere Technik wird etwa 400 € kosten z. B. für die APP-Alarmierung etc. und Breitband 
im Gemeinschaftshaus. 
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Die öffentliche Sitzung wurde um 21.21 Uhr geschlossen. 
 
Top 10 und 10a siehe nichtöffentlicher Teil. 
 
Die nicht öffentliche Sitzung wurde um 21.40 Uhr geschlossen und die Öffentlichkeit wieder-
hergestellt. 
 
 
 
 
Mathias Ohle Monika Weidner 
Bürgermeister Protokollführerin 

 


